

P. Chartier, s'avança près des balustres et présenta aux trois évêques présents l'adresse suivante.

MESSEIGNEURS,

Les catholiques de la Mission de Sainte-Agnès, Lac Mégantic, sont heureux de voir arriver au milieu d'eux trois Prélats aussi distingués par leurs talents, leur science et leurs vertus, que par leur dévouement infatigable à la colonisation de cette partie des cantons de l'Est. La vraie colonisation, la colonisation solide, fructueuse et progressive ne peut se faire que sous les auspices de la religion ; et, c'est ainsi, nous sommes heureux de le constater, que l'on comprend Vos Grandeurs, en vous mettant avec un zèle toujours croissant, depuis nombre d'années, à la tête du mouvement colonisateur. Vous n'avez reculé devant aucune épreuve ni aucun sacrifice pour encourager ce mouvement, et il nous semble que Vos Grandeurs doivent être aujourd'hui fières de voir leurs efforts couronnés de succès. Les colonies du Lac Mégantic sont maintenant chose assurée ; elles sont établies sur des bases solides, et le succès ne fait plus de doute pour personne, grâce à votre générosité et à votre dévouement, Messeigneurs.

C'est donc avec la plus grande reconnaissance et avec un véritable bonheur que les colons de ces missions reçoivent votre visite. Vous venez, par votre présence, leur témoigner avec quelle sollicitude paternelle vous veillez sur eux. Vous venez réchauffer leur courage et leur foi et leur enseigner le moyen de rendre leurs durs travaux méritoires pour le ciel. A l'exemple de Notre Divin Maître, vous passez en faisant le bien.

Vous avez confié le soin de leurs âmes à deux hommes de Dieu, à deux missionnaires dévoués qui, marchant sur vos traces, ont renoncé à eux mêmes et à tout ce qui aurait pu leur procurer le bien-être, pour venir s'enfoncer avec eux dans la forêt. L'un deux surtout, le révérend monsieur Cousineau, notre estimable missionnaire et pasteur depuis au-delà de neuf années, s'est imposé maints sacrifices pour demeurer au milieu des colons et leur distribuer les consolations de la religion ; et il n'a jamais failli à la tâche pénible qu'il s'était imposée.

Avec de tels exemples de dévouement devant les yeux, comment nous, pauvres colons, pourrions-nous nous laisser aller au découragement ?

Le temple que Vos Grandeurs viennent aujourd'hui consacrer au Seigneur, dans cette mission du Lac Mégantic, est une preuve irréfutable du dévouement de Vos Grandeurs et de notre estimable pasteur et missionnaire, et est surtout une preuve évidente de l'avancement et du progrès rapide que cette colonie a fait sous votre égide.

Les habitants de cette colonie sont donc heureux de profiter de la présence de Vos Grandeurs au milieu d'eux, pour leur souhaiter la bienvenue et leur témoigner leur reconnaissance pour tout ce